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会  議  録 

会 議 名 第２４期小金井市公民館企画実行委員の会議 第１２回 

事 務 局 公民館本館 

開 催 日 時 平成２９年 ７月４日（火）午前１０時～１１時 

開 催 場 所 公民館本館 集会室 

出 席 委 員 苅込委員 岸川委員 宗像委員  

欠 席 委 員 小野寺委員 花渕委員 山本委員 

事 務 局 員 大久保係長 倉澤主任 笘本主事 長堀主事 加藤非常勤  

傍 聴 の 可 否  可 傍聴者数  なし  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１ 事業の報告 

⑴ シルバー大学（前期）について 

⑵ 高齢者学級「生きがい広場」について 

⑶ 子どもの人権講座について 

 

３ 事業の計画 

⑴ シルバー大学（後期）について 

⑵ 菜園教室実踏について 

⑶ 成人学校について 

  

４ その他 

⑴ 第１回企画実行委員連絡会会議録について 

⑵ 市制６０周年記念行事について 

   

５ 配付資料 

⑴ シルバー大学実施関係資料 

⑵ 子どもの人権講座関係資料 

⑶ 菜園教室実踏予定（案） 

⑷ 企画実行委員会連絡会会議録 
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会 議 結 果 

 

（要点筆記） 

司会：宗像委員 

 

１ 事業の報告 

⑴ シルバー大学（前期）について 

長堀主事  前期８回中７回が終了した。第４回から７回までの参加人数と感想文は別紙 

のとおり。明日、前期の最終回として反省会を行う。会場は公民館本館。例年 

だと２０～２５人程度参加する。 

反省会では、まず担当より資料をもとに前期の結果を報告し、その後一人ず 

つ感想を述べてもらう。講座内容の他にも、今年度は２部制や年齢制限をなく 

すなど、様々な変更があったので、運営面についても意見を述べてもらう。そ 

の後全体で意見を交換し、来年度の要望も挙げてもらう。 

岸川委員  前半を振り返って、設備面については空調が悪く、暑い場所があった。また 

上の階で体操をしていることが多く、音が気になった。講座全体としては良か 

ったと思う。スクリーンも見やすかったし、講座内容も良かった。準備会のメ 

ンバーもよく手伝ってくれた 

⑵ 高齢者学級「生きがい広場」について 

倉澤主任  前回の会議以降、３回実施した。６/１２の野外研修では川越、造幣局を見 

学した。参加者は３０人。昨年度の反省を生かし、あまり歩かないでよいコー 

スにした。天気にも恵まれ、皆さん川越散策を楽しまれていた。造幣局は新し 

い施設で、ガイドによる説明もあり、参加者は満足されていたようだ。 

 ６/１９は健康体操、７/３は歌声喫茶を行った。いずれも例年お呼びしてい 

る人気の講師で、初参加の方も楽しまれていたようだった。次回７/２４は暑 

気払いで落語を実施予定。担当の委員の方は高座作りのお手伝いをお願いした 

い。 

宗像委員  川越方面の野外研修はとてもよかった。昼食場所が酒蔵を改装した素敵な建 

物で、参加者にも好評だった。真奈子先生の健康体操は、脳トレの要素も取り 

入れ、皆さん楽しんで取り組まれていた。 

苅込委員  歌声喫茶は、先生が参加者のリクエストに応え歌っていてよかった。 

岸川委員  出席率がとても高い。男性も楽しんで歌われていた。良い企画だと思う。 

⑶ 子どもの人権講座について 

倉澤主任  ６月中に全５回を終了した。事業のまとめと感想文は別紙の通り。昨年秋よ 

り準備会を重ね、様々な角度から「子どもの人権」について考えることのでき 

る講座になった。早々に定員に達する回もあり、参加者の関心の高さが伺えた。 

当日欠席者が意外に多かったので、もう少し受け入れておいても良かった。 

 参加者層は例年通り３０～４０代の比較的小さいお子さんの母親が多く、子 

育てに熱心な方が多い印象を受けた。 

講座内容については、講師には具体的な事例を多く取り上げてお話いただけ 

たので、参加者からも概ね好評だった。 

苅込委員  準備会の熱心さに圧倒された。丁寧に話し合い、意見を出し合うことで内容 

の濃い講座が出来上がったと思う。準備会の重要性を再認識した。若い世代が 
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足を運べる講座は、若者離れが進む公民館においては非常に貴重なので、ぜひ 

続けていってほしい。 

笘本主事  準備会のメンバーは長くこの講座に携わっており、過去の経過を良く知った

上で、それを生かして講座を組み立てるのでいい講座が出来上がる。一部参加 

者からは「人権というテーマは固い」という声も聞いたが、単純な子育て講座 

とは一線を引いて今後も「子どもの人権」を核として実施していきたい。 

 感想には一部辛らつな意見もあるが、講師にはそのまま伝えており、講師か 

らも参考になる、と好評である。 

       

２ 事業の計画 

⑴ シルバー大学（後期）について 

長堀主事  別紙の通りチラシをお配りした。前回の会議でお伝えしたとおり第３回目の 

み１０時半スタートとなる。市報９/１号で募集、前期に落選した方を優先さ 

せる。前期受講者にはチラシは配布しない。 

⑵ 菜園教室実踏について 

笘本主事  ８/８（火）に第２回菜園教室野外研修の実踏を行う。行き先、スケジュー 

ルは別紙のとおり。ヤマキ醸造さんで農場見学、豆腐作り体験を行う。できれ 

ば収穫体験も行いたいので、実踏で詳細を相談してくる。苅込委員か山本委員 

にご同行願いたい（７/５に調整）。 

⑶ 成人学校について 

加藤非常勤 水辺探訪２、東秋留方面の実施日は１１/２８（火）、雨天時は１１/３０（木） 

に順延。市報１１/１号で募集、定員は２０名。 

⑷ まちづくり講座について 

長堀主事  ７/２６（水）１０時より準備会を行う。ご担当の方はご出席願いたい（苅 

込委員出席）。 

３ その他 

⑴ 第１回企画実行委員会連絡会会議録について 

加藤非常勤 ５/１６（火）に行った企画実行委員会連絡会の会議録を添付したので、ご 

確認いただきたい。 

⑵ 市制６０周年記念行事について 

大久保係長 平成３０年１０月７日（日）に市制６０周年記念行事を行う予定なので、公 

民館の事業を企画する際は、重ならないようにご注意いただきたい。 

 

 

次回会議：８月１日（火）午前１０時～ 公民館本館学習室Ａにて 

 

 

 

 

 


